

Noticias cablegráficas

PARÍS 2.—Oficial. Según últimos informes resultaron de la irrupción 45 muertos, 31 en París y 14 en Banlieu y 207 heridos, 131 en París y 76 en Banlieu. Gran gentío visitó los lugares de los siniestros. Se ha quitado las ruinas y se ha restablecido la circulación. Se calcula que se arrojaron 180 bombas de diversos modelos y calibres, el entierro de las víctimas se hará por cuenta del Estado. La prensa por unanimidad pide represalias impresionantes, rápidas y terribles.

LA HAYA 2.—Se han concluido las negociaciones entre los armadores holandeses y el gobierno, respecto a las condiciones bajo las cuales los barcos acarreadores de granos que se hallan actualmente en puertos americanos están exentos de la requisición del gobierno. Estos barcos están libres para hacerse a la vela de acuerdo con arreglo provisional celebrado entre los EE. UU. y Holanda.

PETROGRADO, 2.—Destacamentos de la guardia roja de Moscú coronaron la fuerza que atacó Kiev. La ciudad capituló después del cuarto disparo de la artillería. Anuncian los diarios de la tarde que han sido arrestados el presidente Vinnechenko, el secretario y otros miembros de la rada ukraina y se ha restablecido el gobierno revolucionario con nueva rada que se compondrá de representantes rusos, polacos y alemanes. Los ucrainos derrotados se están concentrando en Petchersk situado al sur de Kiev donde se informa se encuentra también el general Stecher batcheff Cuarenta mil hombres polacos del ejército ruso quienes expresaron su deseo de regresar a Polonia no pueden hacerlo debido a la oposición de los alemanes quienes rehúsan absolutamente permitir su repatriación. Esta tropa se ha mantenido intacta a pesar de los esfuerzos del bolshevik de reorganizarla; está mandada por sus antiguos jefes habiendo resistido los esfuerzos del bolshevik de reducir a las filas los oficiales y elegir nuevos. Los miembros de la legación bolshevik de paz en Brest Litovsk rehusaron permiso a Kulmann para visitar Varsovia.

NEW YORK, 2.—Comunica el corresponsal de la Prensa Asociada en el cuartel general italiano que el enemigo hizo otro potentísimo esfuerzo para redimir la situación por el oeste del Brenta pero fué rechazado por la acción combinada de

la infantería y artillería antes de alcanzar su objetivo en el monte Divalbella donde están consolidando los italianos.

WASHINGTON, 2.—El Sr. Daniels autoriza al anuncio de que no pedirá durante esta sesión del Congreso ningún crédito para la construcción de nuevas estaciones navales en el sudatlántico, golfo de México y costa del Pacífico así como recomienda la junta encabezada por el contra almirante Helen. El anuncio se considera como indicación de que el Sr. Daniels ha adoptado la recomendación y que más tarde pedirá el crédito. Se ha recibido informe of. de que el general Alleby, ha tomado otra vez la ofensiva en la Palestina habiendo avanzado hasta Anulieh, situada a tres millas al norte de Bireh sobre el camino de Nóbolus. Los británicos operando desde Jerusalén avanzaron casi 20 millas con dirección al norte. Han principiado un movimiento de envolvimiento con la intención se presume de hacer insostenible por los turcos en la plaza de Jericó.

WASHINGTON 2.—Algunos de los barcos a que se refiere el despacho de La Haya ya han sido asignados a Argentina para cargar granos para la comisión de socorro Belga. Otros traerán granos a los EE. UU. donde serán molidos. Es posible que esta harina se exportará pero el afrecho quedará aquí para el ganado.

LONDRES 2.—Despachos de Petrogrado para el Times comunican que fuerzas del Bolshevik tomaron Kiev casi sin

encontrar resistencia. Esto asegura la autoridad del Bolshevik en la rada de Ucrania.

NEW YORK, 3.—Comunica el Corresponsal de la Prensa Asociada en Estocolmo que los países contiguos a Alemania están amenazados por una huelga obrera que se ha anunciado en Amsterdam para el lunes, parece que Suiza está amenazada por dificultad industrial; son virtualmente nulos los resultados de las negociaciones en Brest Litovsk. Se revela sin embargo que los alemanes están resueltos a mantener fuera de Polonia a los agitadores del Bolshevik. Comunican de Petrogrado que las fuerzas del Bolshevik y la milicia filandesa tuvieron encuentros cerca de Kerava. La guardia filandesa ha obtenido dominación sobre la decisión septentrional de Finlandia. Los refuerzos despachados por el Gobierno de Petrogrado llegaron a Viborg.

ZURICH, 3.—El consejo federal acordó reforzar la tropa en la frontera, con este fin ha movilizado la duodécima brigada de infantería y la segunda y cuarta sección de los guías alpinos.

LONDRES, 3.—El Standard calcula la pérdida promedio de submarinos en cien anuales. La existencia de carne en ésta presenta muy mejorada, acaban de llegar 22 mil reses muertas y 13 mil carneros.

ZURICH, 3.—El Neuste Nachrichten dice que la huelga general en Alemania se ha extendido a los obreros de las otras fábricas de calzado y ta-

labartería y fábricas de motores, también a las industrias constructoras; los representantes de estas industrias se reunieron y acordaron no volver a trabajar hasta que triunfe el movimiento.

NEW YORK 3.—Comunica el corresponsal del Evening Sun en Washington, que los gobiernos aliados incluyendo a los Estados Unidos, convinieron en ceder al Supremo Consejo de Guerra poderes mucho mayores que aquellos que al principio se le había acordado. Prácticamente todas las importantes decisiones en el frente occidental se dejarán al Consejo, sin consultar al gobierno interesado.

VERSALLES 3.—Clausuránse las actuales sesiones del Supremo Consejo de Guerra, compuesto de los primeros ministros y generales de los países aliados. Las presidió Clemenceau.

AMSTERDAN 3.—Despacho de Munich para el Frankfurter Zeitung avisa que han sido arrestados varios jefes huelgistas incluyendo al escritor Eisner y La Fran Sara Lerch. La tropa impidió que los huelgistas hicieran una manifestación frente del palacio Wittelsbach. Durante los mítines de los socialistas efectuáronse escenas tumultuosas. Ha cambiado muy poco la situación general.

Pequeños sucesos

Fué atropellado por un coche el señor Laureano Jiménez, recibiendo algunos golpes en la cabeza.

Fué detenido el cochero.

En la casa que habita una familia López, metiéronse el domingo por la noche, los ladrones, logrando llevarse los trastos de cocina y algunas ropas.

La policía les busca, pues aunque se tenga conocimiento de quienes hayan sido, no han dado con ellos.

Crisanto Alvarez quejose contra un sujeto Morales, de que éste no le entregó la suma de seis colones, producto de la venta de tosteles, suma esa, que Morales destinó para marcharse a Orotina.

Hubo un escándalo grande en el establecimiento de Segismundo Piedra, terminando en riña.

A consecuencia de ello, resultó lesionado en la cara Leonardo Masís, habiéndole sido producida la herida con arma cortante.

Aerogramas

Estación Inalámbrica de San José, Febrero 3 de 1918.

LONDRES.—Despachos recibidos hoy procedentes de Petrogrado dirigidos al Times dicen que el Gobierno Bolshevik emitió hoy un decreto prohibiendo a los Bancos pagar dinero a los diplomáticos extranjeros y a agentes consulares.

AMSTERDAN.—Despachos recibidos hoy de Berlín dicen que el movimiento de huelga nacional ha sido aparentemente debilitado debido a la fuerte presión hecha por los soldados y tropas alemanas.

PARÍS.—La oficina de guerra francesa informa que solo ligeros duelos de artillería se efectuaron durante la noche en el sector de Eburne la Daupt.

BOSTON.—Hoy falleció en su casa de habitación en North Abington el conocido hombre

público John L. Sullivan. Parece que su muerte le produjo un ataque violento del corazón.

MACEN.—El piloto Walter Jowely tres cadetes que ascendieron ayer a las 9 de la mañana en un globo y de los que no se habían tenido noticias, fueron encontrados hoy en la vecindad de las costas después de haber pasado la noche en los swampos con el agua hasta el pecho.

WASHINGTON.—Para excitar el patriotismo de los niños, se ha decidido que todos los alumnos de treinta y seis mil escuelas americanas, se inscriban en el Registro de la Cruz Roja Americana. Dicha inscripción comenzará el 12 de Febrero, día del aniversario del nacimiento de Lincoln y continuará hasta el 22 del mismo mes, aniversario del nacimiento de Washington.

La nueva Municipalidad de Puntarenas

Según se ve de la nota publicada en *La Información* de hoy con el mote que encabeza estas líneas, parece que esos señores no han quedado contentos con el señor Ministro de Gobernación, porque sus disposiciones al respecto se han señalado en un todo a lo señalado en la ley de 9 de noviembre de 1909.

Dicen ellos que el señor Ministro de Gobernación cayó en un error al completar el personal de aquella Corporación, porque al señor Solano, del mismo modo que se hizo con el señor Guido, debió cancelar su credencial de Muncipe, porque no es vecino de Puntarenas, etc.

Cómo ciega la pasión o la ignorancia a los hombres, cómo es posible que haya alguien que teniendo dos dedos de frente pueda decir un disparate semejante! El señor Guido pudo responderse porque su domicilio lo

tiene fuera del cantón, aunque para ello obtuvo el correspondiente permiso; pero el señor Solano es vecino y vive en el propio cantón de Puntarenas, cuyo requisito es el que exige la ley que antes cité en materia de vecindad y no cabe la argucia tinterillesca de que se vale el escritor de *La Información* para censurar el acto muy correcto por cierto practicado por el señor Ministro de Gobernación. Esa crítica es hija solamente de la derrota sufrida por quien esa nota escribió, que a voz en cuello ofreció en corrillos de esta localidad, que el Municipio sería reintegrado de acuerdo con cierta lista que alguien le había dado aquí a dicho escritor. Sobre la dignidad de don Ulpiano ya nos ocuparemos después.

JUSTUS
Puntarenas 2 de Feb. de 1918.

Brisas escasuseñas

Veraneo.—Entre nosotros se encuentra la simpática Florita Zúñiga, quien ha venido a pasar unos días al lado de sus buenos tíos. Que se divierta y gane en salud. También son nuestros huéspedes las familias de don Benjamín Escalante y don Silvestre Solís.

Matrimonio.—Ayer se verificó el de don Abdón González con la señorita María Angulo. Felicidad para ellos.

Mortuoria.—Don Vicente Ramírez y su señora pasaron por la pena de perder la semana pasada un niño, por lo cual le damos nuestro pésame.

El Sr. Cura.—Desde el 1º de diciembre anterior y en calidad de propietario sirve el curato de Escasú el presbítero don Jacinto Chaves, por traslado del señor Chinchilla.

Cogidas de café.—Ya casi se han terminado y con ellas el movimiento agrícola y de dinero. Ahora se piensa en la recolección de los fijos.

Nuevos inventos

En la oficina principal de Correos de Chicago se ha instalado últimamente un aparato para clasificar la correspondencia. El aparato en referencia parece una gigantesca máquina de escribir, y se ha conectado el mismo con una correa de trasmisión. Su teclado se compone de 256 teclas, lo que permite dirigir las cartas a un número igual de casillas. Al tener frente a sí una carta cualquiera, el que maneja el aparato no hace más que tocar una tecla para que aquella vaya a parar a la casilla que le corresponde. La rapidez con que efectúa la clasificación es realmente maravillosa, pues con dicho aparato puede un hombre hacer el trabajo de 30. Es éste el primer distribuidor mecánico de cartas que se adopta en una oficina de correos.

Si Ud. toma las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO por la noche, la mañana siguiente será mucho más agradable para Ud. Curan biliosidad, estreñimiento y otras enfermedades semiliares.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—
Despacho todo el día.

La Librería Española

— de —
María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.
APARTADO 314 :: TELEFONO 38
La correspondencia de negocios dirijase á
LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

Los juegos de azar

Son muchas las personas que nos dicen que los juegos prohibidos en los últimos tiempos han tomado gran desarrollo en esta capital. Que son varios los centros donde los tahures se reúnen para entregarse al malditísimo vicio y para embarcar a los incautos que pueden caer en sus redes.

Somos francos. Pensamos que la Policía no desplega toda la actividad del caso en persecución de los jugadores y a eso se debe que en muchos juveniles se hayan despertados aficiones a ese fatal vicio, como que han podido ser iniciados impunemente en él por sujetos verdaderos veteranos en el manejo de los dados.

Ojalá se emprenda sin contemplación de ninguna naturaleza una campaña contra el juego, los jugadores y los propietarios de garitos.

Hágase por el bien de la sociedad.

Lo que ha costado una coma

La mala colocación de una coma es muchas veces una cosa muy seria. Tal error le costó a los Estados Unidos durante un año, 2.000.000 de dólares en la renta de Aduanas.

En el Arancel había una sección enumerando los artículos que se admitían libres de derecho entre los cuales se incluían todas las plantas de fruto "fruit plants" extranjeras para preparación y experimentos. El escribiente, al copiar el estatuto, accidentalmente cambió el guión por una coma, leyéndose "fruit, plants" frutas plantas; es decir, que se admitían libres de derecho todas las frutas y todas las plantas extranjeras.

Durante un año tuvieron que ser admitidos sin pagar nada naranjas, limones, plátanos y otras muchas clases de frutas importadas.

El insigne autor dramático Benavente advinó la importancia de las comas y previó este suceso en su célebre obra "Los intereses creados."

FRUTAS FRESCAS

cabamos de recibir un gran surtido de frutas frescas: peras, nueces, avellanas, higos y uvas

OSTIONES FRESCOS

Visite Ud. siempre

LA GEISHA

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.



UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Unguento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido, Escozor,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

LA LIBRERIA LECTURA BARATA

Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal!º.

Sarpullidos Molestos, Erupciones, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rinden al

Unguento Mentol de Davis

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York

Quando necesite un reconstituyente Ferrovin es el Tónico indicado. Duvolve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento después de enfermedades extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra la anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Ud. obtiene Ferrovin.

REMINISCENC

de la gran Romería a San Roque verificada el 25 de enero



Presbo. Dr. don Trinidad de J. Araya y Presb. Arroyo, quienes no obstante encontrarse delicados de salud, acompañaron en la Romería. Los acompaña el jefe del desfile Abel Castillo Vega.



Señore: Diputado don Juan Vega L., Jefe Político de San Mateo y Alcalde don J. Vicente Coto, presidiendo el desfile de las demás Corporaciones, de acuerdo con el programa que publica LA ACCIÓN SOCIAL el jueves 24 de enero.



El jefe organizador del desfile Mayorista don A. Araya, en compañía del señor don José Moya, Presidente de San Vicente de Paul. A su lado los demás socios de la Asociación de Hijas de María, Carmelas y otras. Al final del desfile se reunió el público.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina General de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegar con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. - ábese la teléfono 270.

RECTIFICACION

Señor Director del
Boletín de México

Pte.

Muy señor mío:

Querría Ud. hacer en su periódico algunas rectificaciones a la información obtenida del señor Vicecónsul de Colombia? Los candidatos a la Presidencia de la República son tres y no dos: el de la Unión conservadora, don Marco Fidel Suárez; el del partido liberal, doctor Lombana Barreche, y el de la coalición, D. Guillermo Valencia. La coalición se componía de una fracción disidente de la Unión conservadora, del partido *tenue*, llamado Republicano, y de los liberales que seguían al General Benjamín Herrera. Digo se componía, porque según noticias recientes, al lanzar este director la candidatura Valencia, se separaron — definitivamente unos y se abstendrán otros — los más connotados disidentes y republicanos, y gran parte de los liberales que la apoyaban ha corrido a ponerse bajo la bandera del candidato liberal, Dr. Lombana Barreche.

¿Quiénes son los tres candidatos?

Puede Ud. leerlo en el cuaderno 60 de *Eos* que me permito acompañarle. La magistral pluma de Quijano Gómez dice exactamente lo que son y lo que valen. Pero me permito insertar algunos párrafos de un excelente artículo escrito en Manaos por Luis Trigueros, que conoce bien a D. Marco Fidel Suárez, para que los lectores de su periódico vean que no es solo un *erudito en Filología y Humanidades, que ha desempeñado puestos salientes en la Administración Pública, e hizo sus primeros estudios con el objeto de obtener las Ordenes Sagradas.*

Y dice Luis Trigueros: "No es el señor Suárez uno de esos políticos herméticos, enigmas indescifrables, hombres estínges que hacen del silencio un sistema y una fuerza del disimulo. Todo lo contrario. El esquivo la sombra y el misterio. Sus opiniones son precisas, netas, terminantes, expuestas siempre con lealtad y con franqueza, sin ambigüedades y veladuras. La sinceridad es el rasgo característico de su fisonomía moral. De modo que, siquiera no conozcamos su programa de gobierno, bien podemos augurar desde ahora lo que será el Sr. Suárez en el ejercicio de la primera magistratura.... Peribolistas superficiales, o acaso poco escrupulosos en la escogitación de las armas cuando se trata de combatir a un antagonista, al analizar al señor Suárez han dejado escapar esta palabra: sectario. Quienes así discurren andan a la greña con las más triviales nociones de equidad e ignoran el positivo valor de los

cablos, como vamos a demostrarlo.

El señor Suárez ha declarado en documento memorable, que la ley de la representación de las minorías cuenta con su cabal asentimiento y que la participación de los liberales en el manejo de la cosa pública es a la par que un acto de justicia una necesidad social y la más segura garantía de paz.....¿Es esta la conducta de un sectario? El señor Suárez, en la provisión de los empleos que dependen del Ministerio de Relaciones Exteriores.....ha confiado el desempeño de los más altos puestos diplomáticos y consulares a personas notoriamente adversas a sus ideas políticas y aun religiosas.....¿es ese el procedimiento de un individuo a quien dominan estrechas prevenciones de bandería? No confundamos, pues, la fidelidad a los principios, que es un deber sagrado, con la intransigencia, que es una aberración nociva. El señor Suárez.....es, si así podemos expresarnos, un conservador orgánico. Pero no es un sectario. En su alma florece la moderación y hay en su cerebro ventanas ampliamente abiertas al aire y a la luz. Sin traicionar jamás sus propias convicciones que con la razón de su existencia, tolera aunque no comparta las ajenas.

El país conoce de sobra su vastísima cultura intelectual, sus singulares capacidades, su destreza en la dirección de nuestros asuntos internacionales, su modestia proverbial, su absoluta carencia de ambición, la austeridad de su vida, su desprendimiento y sus eximias virtudes así públicas como privadas".

Como Ud. ve, el señor Suárez es algo más que un *erudito en Filología y Humanidades* y que un clérigo que no cuajó. (1)

Y esta otra rectificación para concluir: en Colombia no hay Partido Conservador *Clerical*.

El Partido Conservador colombiano carece de apellido. Es un partido que sostiene y ha sostenido desde su aparición en la República, que la igualdad siendo la base del sistema republicano, no consiente leyes de excepción y que los derechos consignados en la Constitución deben hacerse efectivos para todos—conservadores y liberales, clérigos y segares individuos y comunidades igualmente establecidos.

Este principio campea en la Constitución de 1886, en la cual están consignados todos los del Partido Conservador.

BOGOTANO

San José, Enero 29 de 1918.

(1).—En el Seminario de Medellín, donde se educó el señor Suárez, se educaron también don CARLOS E. RESTREPO y muchos otros hombres notables de Colombia, y en el de Popayán, don GUILLERMO VALENCIA.—Clérigos malogrados todos?

Varias familias cubanas emigran al país para trabajar en la agricultura

Algunas familias cubanas, que vinieron por el vapor Sixola, llegaron el domingo a esta capital, sumando por todas un número de cincuenta personas.

Como se nos informara que son gentes de labor y que habían emigrado a nuestro país para dedicarse a los trabajos agrícolas, hablamos con algunos de esos emigrantes, quienes nos han informado lo siguiente:

Somos agricultores; en nuestro país, Cuba, nos hemos dedicado a esos trabajos, pero a costa de muchos sacrificios debido al precio tan enorme de los terrenos; en fin, que nos es imposible obtenerlos, ya por alquiler y ya bien por compra de ellos.

De aquí que hayamos resuelto unirnos varias familias, para emigrar a este país, famoso allá, por sus magníficas tierras para toda clase de cultivo y por las facilidades que hay para conseguir los terrenos.

Con ese fin, reunimos nuestros escasos fondos, y hemos llegado a esta república para dedicarnos a los trabajos agrícolas.

A nuestra partida, quedaron otras familias que se estaban alistando para reunirse con nosotros dentro de pocos días, esperando, todos, en que la suerte nos será benigna en este hospitalario país.

Ellos harán aquí, toda clase de gestiones para obtener los terrenos necesarios, para lo cual presentarán recomendaciones que les acompañan, y que fueron otorgadas por conocidas personas de Cuba.

También nos manifestaron, que en su país se podían ganar buenos jornales, pero que de nada valla pues había que tomarse en cuenta lo caro de la vida, que amenaza con empeorar cada vez más.

familia.—Para San Isidro de Coronado salió doña Mercedes Roig v. de López y sus hijos, a fin de pasar una temporada en aquel lugar.—Regresó de Limón don Gonzalo Brenes.—Para Nicaragua partirá en breve don Justo F. Ulloa.—Del exterior vino don Marino Rosales, señora y dos niños.—Con el nombre de Ofelia fué bautizada una niña de don Fernando Gómez.—Se encuentra veraneando en Heredia la familia de don Francisco Murillo.—Mejor de salud se encuentra la señorita Carmen Valverde.—Regresó del Guanacaste el M. J. Sr. Canónigo Valenciano, quien se trasladó a Castago.—Mejor de su dolencia se encuentra en Heredia la Srta. Elena Sáenz, quien está sufriendo una tifoidea.—Continúa delicado de salud el Dr. Bonefil.—Dentro de pocos días partirá para Puntarenas, el joven don Jaime Cardos.—Procedente del Guanacaste llegó ayer don Enrique Muñoz.—Está completamente restablecido de sus dolencias que le aquejaban el joven don V. U. Carvajal.—Un tanto delicado de salud se encuentra el niño Roberto, hijo de don Arturo Carrión.—Harán una excursión al Poás los jóvenes don Alberto de Vicente, don Juan Mora A. y don Rafael Castro.—Partió para Puntarenas el Sr. don José Angel de Peña.

Fallece en Heredia el estimable caballero don Francisco González Z.

Anteayer en las primeras horas del día dejó de existir a causa de un violento ataque el estimable caballero don Francisco González.

Fué el señor González todo un caballero, dedicado siempre al trabajo, esposo cariñoso y modelo de virtudes en el hogar.

Al consignar tan triste acontecimiento en viamos nuestro pésame a su señora esposa doña Mercedes Castro, a sus hijos Anita, Susana y Paco, a doña Joaquina Vega de Castro su suegra y demás familiares.

Sociales y personales

—Vino de Escasú don Salvador Quesada.—Don Jorge Richmond fijará su residencia en la ciudad dejando su chalet en San Francisco.—Regresó de Cartago don Eduardo Castro S.—Falleció la señorita Josefa Sojo en casa de don Juan R. Chacón, mucho sentimos la noticia, dan-

do a sus deudos nuestro pésame muy sentido.—Salió para el Guanacaste don Ricardo Sánchez.—Estuvo en Cartago don Zacarías Zúñiga.—Disfrutando de vacaciones se encuentra en Cartago el profesor don Francisco Gómez Alizaga.—Veraneando en Santa Ana se encuentra don Honorio Arias con su

HARINA DE MAIZ

blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial

Contiguo al Puente de la Fábrica

Teléfono: 773 • Apartado: 134

La Marina

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

Teléfono 584

OIGA AMIGO:

Una gota del betún IDEAL (en tubos de plomo) es suficiente para dar a su calzado un brillo espléndido y durable como ninguno otro. :: Cada pomo de 6 onzas 50 cts.

**PERLINA - SAPOLIO - SUNLIGHT
CERA PARA PISOS, ETC.**

Siempre encontrará aquí, buena y fresca MANTEQUILLA,
Queso Gruyere :: Queso pequeño de mantequilla
Queso blanco corriente :: Queso Bagaces

COMERCIALES

Relojería Muñoz. El activo joyero y relojero don Elías Muñoz Valverde tiene instalado ya su establecimiento en el antiguo local de Fortich. Da gusto ver la instalación hecha con gran cuidado, y más que ello el surtido de relojes y alhajas. El Sr. Muñoz se dedica ahora con especialidad al ramo de óptica.

Robert Hnos. Han construido un salón provisional en su terreno. Es amplio y allí colocarán la mercadería que pudieron salvar y las existencias del Bazar Americano que compraron en Heredia la semana pasada. Muchas pesetas deseamos a los antiguos comerciantes.

La Despensa. En el incendio último fué el establecimiento más perjudicado, pero sus propietarios, revestidos de gran actividad han instalado de nuevo sus oficinas y depósitos frente al Restaurant Europa, haciendo como antes una especialidad de los víveres y de los vinos. Han hecho nuevos pedidos al exterior para reponer las existencias que en su totalidad desaparecieron, no por el incendio sino por el robo.

Sauter y Cía. Recuerdan a sus amigos y clientes que sus talleres, librería, almacén y Salón de Arte se encuentra frente al Banco Anglo. No confundirse con el antiguo local.

dirse con el antiguo local.

Oficinas de doña Julia de Núñez. En la actualidad se encuentran en la casa de don Luis Fernández, cerca de las Oficinas del Tributo. Allí también está la oficina de don Adolfo Cañas, donde los clientes son atendidos con gran amabilidad.

El Mercadito. Este depósito de víveres y de abarrotes, ha pasado a manos de don Francisco Vargas V., antiguo empleado del primer almacén de Costa Rica. El señor Vargas va a ensanchar los negocios y hará una positiva rebaja en los precios. Sobre el particular hemos recibido una atenta circular, de la que acusamos recibo. Mucha prosperidad deseamos al señor Vargas en sus negocios.

Librería Lines. En el antiguo local de Lahmann se ha establecido provisionalmente la librería Lines que poco a poco va recibiendo surtido de papelería y de librería.

Muchas gracias. Las damas a nuestros nuevos anunciantes por sus avisos; es indudable que nuestros anuncios son muy leídos tanto en la capital como en los pueblos donde "La Acción Social" se abre campo por lo sano de su lectura y por la veracidad de sus noticias.

Para los maestros De la Crja (Uruca)

«La Gaceta» anuncia como vacantes las plazas de Palmira Santa Ana y Filadelfia, con servicio de horario alterno en el Guanacaste. En Cartago se necesitan maestros para Tobosi, Pato de Agua, Orosi y Cachi. Estas solicitudes deben presentarse a don Rafael Cartrín.

El conocido finquero Mr. Peters, en vista de que el gobierno suprimió la plaza de maestro de este lugar, ha resuelto pagarla de cuenta de la hacienda.

Vayan nuestras felicitaciones por su desprendimiento en provecho de la educación.

EL PORVENIR GRAN FABRICA DE PUROS H.E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nichols con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5 los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panctelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefina".

Marca de Fábrica	Puros de El General de tabaco Chiricagué. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 puros para trabajo fino.	Marca de Fábrica
HERO'R	JEN. PACHECO, Agente General	HERO'R

HIERRO para TECHO 26 GAUGE

Acaba de recibir IGNACIO CONEJO L

Oficina frente del Cuartel de Artillería.—Apartado 1031

Indíquese lo así a sus amigos. No se le olvide.

De Puntarenas

Por decreto N° 3 del Ejecutivo, la Municipalidad ha quedado definitivamente organizada en esta forma: Propietarios: don Manuel Grillo, don Luis A Paris, don Julio Carmiol, don Vicente Solano y don Ulpiano Fonseca.

Suplentes: don Benjamín Escalante, don Francisco Clavera M. y don Juan Rafael Guier.

Se habla con insistencia del señor Grillo para Presidente Municipal, y en realidad que nos gusta la idea.

El Jefe de la Higiene ha acordado de rigor el uso de filtros para los establecimientos públicos. Nos place felicitarlo por su idea. Para los dueños de cantinas recomendamos los nuevos filtros que acaba de recibir la Botica Francesa que solo cuestan \$ 2.00.

Continúa el veraneo en gran actividad, lo que trae al puerto gran cantidad de turistas.

ANUNCIESE EN LA ACCION SOCIAL

Un queso monstruo

Los hacendados de Cratheus (Ceará) Brasil, reunieron 700 vacas lecheras a fin de fabricar con la leche de las mismas un queso de 600 libras de peso.

Ese queso será ofrecido al Reverendísimo señor Obispo de Ceará, como una prueba de reconocimiento por los buenos servicios que les prestara en ocasión de la sequía de 1915.

Prensa Local

«El Boletín de México en C. R.», nos ha visitado por segunda vez: es una edición nítida y de lujo, que lleva numerosas ilustraciones.

Agradecemos el envío y felicitamos a la Legación de México en Costa Rica por su publicación que contribuirá lentamente al ensanchamiento de nuestras relaciones tanto políticas como comerciales.

La fe es la firme creencia en una causa.
 No obstante todos los peligros y tenaces obstáculos que se presentan en la vida, la fe inquebrantable vencerá siempre.
 La humanidad se esfuerza constantemente en mitigar los dolores, en aliviar los sufrimientos y en librarse del azote fatal de las enfermedades.
 La ciencia médica ha colocado la Aspirina en primera fila entre los medicamentos destinados para obtener tan nobles fines.
 Dados los maravillosos resultados alcanzados por medio de las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina, no hay nada más justo que la absoluta fe que tienen en ella los hospitales, las clínicas, los médicos, los hogares y el público en general, en todos los países y en todas las circunstancias. Su acción segura, eficaz e inofensiva, está universalmente reconocida por la ciencia médica.

Mortuoria

El sábado último falleció en esta capital la señorita Josefina Sojo, quien fué dechado de virtudes y afecto a las personas en cuyo hogar vivía. De origen humilde, siempre se cautivó el aprecio de los que la trataron. Su entierro se verificó el mismo sábado con gran pompa. En la Iglesia del Carmen se levantó una solemne mesa artística sobre la que se colocó una elegantísima caja color violeta suave que llamó muchísimo la atención.

Fuera esperaba la gran carroza tirada por dos tronos vestidos en blanco. Verdaderamente ha llamado la atención este servicio.

A sus deudos y en especial a la familia de don Juan R. Chacón enviamos prueba de nuestro pesar.

¡Paz a sus restos!

CONSERVESE EL PESO.

Cuando el hombre cesa de crecer, empieza a disminuir de tamaño. A lo menos, así lo asegura un doctor alemán, y lo prueba con cifras. Pero mientras podamos renovar nuestro cuerpo en la misma proporción en que se va gastando, no se variará mucho de peso ni de medidas. Cuando se está demasiado grueso, será bueno sin duda perder unas cuantas libras; cuando se está demasiado delgado, es conveniente, por el contrario, combinar el régimen alimenticio y las costumbres para conseguir ganar algunas libras. Muchas personas pierden carnes—carnes que necesitan—sin comprender el por qué. Comen mucho, pero siguen flacas y débiles del mismo modo. La causa de ello es una digestión imperfecta. Unas cuantas tomas de la

PREPARACION DE WAMPOLE lo arreglarán todo. Está hecha para combatir esos casos de enflaquecimiento. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es nutritiva y fortificante. No crea únicamente gordura, sino músculos también. Para las Impurezas de la Sangre, Anemia, Debilidad General y Afecciones de la Garganta y Pulmones, es un remedio cuyo uso engendra la gratitud de las personas que lo ensayan. El Doctor E. Castilla, de Buenos Aires, dice: "Me complace en certificar que he usado siempre la Preparación de Wampole que constituye un precioso recurso dietético para los débiles y convalecientes quienes la toleran perfectamente." Es científica, no un específico cualquiera. Su olor y sabor satisfacen y agradan al paladar. Es siempre uniforme, siempre de toda confianza y de eficacia inmediata. No engañará a nadie. El producto genuino tiene nuestra marca de fábrica y firma. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

El vaso y la copa

Al pobre vaso de barro humilde, la copa de oro dijo una vez:
—Menguada pieza de arcilla frágil, mira y envidia mi solidez.
—En los festines, aquél repuso, sólo siempre parecerás, mas en el fuego, soberbia humana, ¿cual de nosotros resiste más?
Un aturrido para probarlo, dentro las llamas los colocó, el vaso en ellas endurecióse, pero la copa se derritió.
Vasos de barro son los humildes, que entre las llamas del infortunio cobran valor; mas los soberbios, puestos en ellas, son copas de oro que se derriten con el dolor.

La primera imprenta de América

México. D. F. Enero 1º.—En la esquina de las calles licenciado Verdad y Moneda fué descubierta ayer solemnemente una lápida que recuerda que allí estuvo instalada en 1536 la primera imprenta que hubo en América.

De Alajuela

En la noche del pasado miércoles, le fué obsequiada, por un hermoso grupo de jóvenes, una serenata al Sr. Comandante de Plaza don Mariano Solórzano.

Cuando se terminó la serenata, todos los asistentes fueron pasados adelante, y atendidos con gran esplendor por los estimables hermanos Solórzano.

El nuevo itinerario que se encuentra en vigencia en el Ferrocarril al Pacífico, presenta grandes inconvenientes para Alajuela, especialmente en lo que respecta a los trenes de pasajeros. Próximamente, procuraremos ocuparnos más extensamente sobre este importante asunto.

CORRESPONSAL.

La creciente demanda para la ZARZAPARRILLA DE CHANNING es la mejor prueba de su eficacia contra tumores, forúnculos y otras enfermedades de la piel. Se ha estado usando en todo el mundo por muchos años con este objeto.

¿Son posibles los milagros?

"Esta cuestión tratada seriamente, sería impía si no fuese absurda; castigar a quien la resolviese negativamente sería hacerle mucho honor; bastaría encerrarle. ¿Quién ha negado jamás que puede Dios hacer milagros? Sería preciso ser hebreo para preguntar si podría Dios preparar mesas en el desierto".

—¿Qué le parece a usted esta respuesta?

—Un poco intolerante.

—Pues no es mía sino de Juan Jacobo Rousseau en sus *Cartas de la Montaña*, edición de 1793, t. XIII, pag. 104.

RICARDO CARRASQUILLA.

FIJARSE BIEN

Desde el 1º de noviembre de 1917 ocupamos con nuestra Librería y Talleres anexos nuestro propio edificio, situado en la Avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Rogamos fijarse y evitar equivocaciones.

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

COLEGIO EVANS
FUNDADO EN 1915

El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta

Secciones de Kindergarten.—Enseñanza Primaria.—Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio. Instrucción y Educación lo más completo. Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la soliciten.

E. M. EVANS.
Director General

Parroquia de San Joaquín de Flores
Fiesta de la Aparición de Nuestra Señora de Lourdes

Novena y ejercicios espirituales para adultos y niños

DIRECTORIO

Febrero, del 2 hasta el 10, todos los días.

PARA LOS NIÑOS

7 a. m.—Misa rezada y plática.

12 m.—Examen de conciencia y plática.

ADULTOS

6 p. m.—En la Iglesia. Novena y plática.

7 p. m.—Rosario solemne en la Gruta.

FEBRERO 10

7 a. m.—Misa de Primera Comunión.

3 p. m.—Renovación de las Promesas del Bautismo; Consagración a la Santísima Virgen y Bendición con el Divinísimo.

7 p. m.—Rosario solemne y Sermón en la Gruta.

FEBRERO 11

7 a. m.—Misa de Comunión General.

9 a. m.—Misa solemne y Sermón en la Gruta.

2 p. m.—Inauguración del monumento levantado en los jardines de la iglesia por el pueblo de San Joaquín al Corazón de Jesús.

2.30.—Entronización oficial del Sagrado Corazón de Jesús en la Parroquia de San Joaquín y alocución alusiva al acto.

7 p. m.—Ultimo Rosario solemne y Sermón en la Gruta.

INDULGENCIAS CONCEDIDAS POR LA SANTA SEDE

a) El 11 de Febrero, Fiesta de la Aparición de la Santísima Virgen de Lourdes, una *Indulgencia Plenaria* a los que, confesando y comulgando, visiten la Gruta y rueguen por la intención de Sumo Pontífice.

b) 300 días de indulgencia por cada visita que se haga a la Gruta, estando al menos cohibido de los pecados.

(Breve Apostólico expedido el 3 de Agosto de 1917).

c) El señor Obispo ha concedido 50 días de indulgencia por cada Ave María que se recite ante la imagen de Lourdes.

San Joaquín, 26 de Enero de 1918.

El Cura, JOSE DEL OLMO

Nafragio de una lancha

Casi llegando a Puntarenas naufragó el sábado en la tarde una lancha manejada por un muchacho de apellido Borbón.

Llevaba una cantidad de plátanos para venderlos a dicho puerto; pero quiso la mala suerte que hiciera agua antes de su llegada, hundiéndose al instante.

Borbón pudo ganar la costa a nado, lo que no le costó mayor trabajo, pues se encontraba cercano a ella.

Del cargamento, pudo recoger una parte, una vez que el mar lo había arrojado hacia la playa.

Noticiero

* En asuntos de su cargo estuvo en esta capital el cumplido Jefe Político de Grecia don Gerardo Mata, tan justamente querido de sus gobernados.

* Vino de las Mercedes, Línea Vieja, don Eduardo Stahle.

* Siguesiendo muy visitada la Barbería Palace que está situada a la par del Siglo Nuevo, y donde tan bien se sirve a los clientes.

* En goce de sus vacaciones anduvo por Puntarenas y por Cartago don Manuel V. Blanco. * Para Pacayas salió don José Sauter.

* En visita pastoral salió para algunos puntos de la Provincia de Cartago el Ilmo. señor Orosio S. C., acompañado del Puro, Purras y de otros miembros del clero.

SUSCRÍBASE A

LA ACCION SOCIAL

Quando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca.

LA ZARAGOZANA

Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.
DEPOSITO EN SAN JOSE,
LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M.

SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

La importante fábrica de Trajes Talares a la medida

HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España)

acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvase pedir muestras y precios.

MORA & OLMO. Apartado 844. Teléfono 579. San José Costa Rica.

Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Vinos, uvas, Consagrar y de Mesa.

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

A LOS GRIBEGOS. Fotografías de la Roma de San Roque. Se venden en la Fotografía Ideal de Víctor Sarrailera a \$1 la copia. Hay tres modelos distintos.

TODO contra temblores. Para alquilar: una casa de 8.00, una de 45.00, una de 22.00, una de 17.00, una de 19.00, una de 33.00, una de 42.00, una de 26.00, una de 10.00. Bonitas y céntricas piezas con servicio interior y baño; pisos y cielos de madera, de 4.00 en adelante, propias para dependientes de comercio. Informes en la casa n.º 259 y 289 detrás del Colegio de Señoritas.

VENDO hierro usado para techo **Carlos Saborio I.**

OJO Comerciantes. El artículo 7.º Decreto N.º 13 de 24 Enero 1918, ordena la *Contabilidad* de sus negocios: pueden dirigirse al infrascrito que por módico precio les arregla sus libros y recomienda algunos discípulos que desean practicar bajo su dirección. **Alejandro Salazar U.**

SE alquila una bonita casa de madera con 7 departamentos. Tiene un solar de 25 varas de frente por 100 de fondo sembrado de árboles frutales y en magníficas condiciones para hacer una huerta. Precio 45 colones.—V. M. Fernández. Detrás del Colegio de Señoritas.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler **CASA** contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores **CIGARRILLOS** y **Puros** elaborados en el país con tabacos importados **LONDRES**, **Panotelas**, **Conehas**, **Brevas After Supper**, **Especiales**, **Nacionales** dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

Apartado 233. Teléfono 214
Muy pronto Brevia de la mejor calidad. San José

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos **MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.** Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

De San Antonio de Belén

El nuevo Jefe Político don Manuel Antonio Dobles ha sido bien recibido en el pueblo. Esperamos él corresponda en el campo de lo posible a los buenos deseos de sus ahora gobernados.

Don Emilio Chaverri sigue en la Secretaría de la Jefatura. Muy bien, pues él desempeña a satisfacción ese cargo.

La nueva casa cural a más y mejor, ya se puede apreciar lo buena y bonita que será.

Mal estamos sin los servicios de Médico del Pueblo ¡Pobres los pobres! son los que pagan los platos rotos. En cambio hay música mala y se paga cara. Eo no debe ser en estos apurados tiempos.

El itinerario del F. C. al P. nos deja tirando tablas; con dificultad podemos estar en San José 1.15 m. Eso va en contra del comercio y la agricultura de este pueblo que le da rendimiento a esa empresa; véase lo que la bodaga produce men-

sualmente, especialmente en verano.

Damos el más sentido pésame a D.ª Jesús v. de Lizano, a don Víctor, Agapito, Toño, Abel y demás dolientes por la muerte del buen ciudadano y mejor católico don Pedro Lizano Bonilla.

Saludamos respetuosamente a las familias que veranean

YDIL.

CERVECERIA TRAUBE
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Gerardo del Olmo S.

Se encarga, por precios módicos, de toda clase de contabilidades, grandes y pequeñas. Acepta encargos de provincias.

La nueva Ley de Tributación exige a todo comerciante llevar sus libros con arreglo a las leyes.

Dirigirse al Apartado de Correos N.º 40.—Por Teléfono al N.º 579.—San José.

MOVIMIENTO DIARIO

DEFUNCIONES

- Ramón Artavia, 7 meses, San José.
- Nidia Sandí, 3 años, San José.
- Jesús Espinosa, 35 años, Turrialba.
- Emilio López, 2 años, San José.
- Ramón Navarro, 4 años, San José.

NACIMIENTOS

- Miguel, de Matilde Ulate Chaves.
- Maria, de Matías Coto Sánchez y Lidia Pérez
- Arabela, de Rosa Villalobos Espinosa.
- Raúl, de Dolores Pérez.
- Ana, de María Solano.
- Margarita, de Carlos Gutiérrez G. y Fidelina Chaves Montero.
- Jesús, de Jesús Ovidio Villalta y María D. Castro Muñoz.
- Ofelia, de Patricia Ortega.
- Luis, de Rafael Coto Fonseca y Ildefonso Mata González.
- Fernando, de Alceo Hazera Salinas y Celia Gutiérrez Ross.
- Gladis, de Manuel Campos Barahona y Lidia Vázquez.

PASAPORTES

- José Dolores Corpeño, 38 años, para Venezuela, con sus hijas.
- Emile Bousqué, 36 años, para París.
- Manuel Pascual Rius, 36 años, para España con su esposa y una hija.
- Vicente Palacios Soto, 48 años, para España.
- John L. Rice, 30 años, para Panamá con su señora esposa.
- Luis H. Scott, 21 años, para Estados Unidos.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

- Felipe Marqués, El Salvador.
- María Hidalgo, San José Rogelio González, San José Rosario Cerdas, San José Guadalupe Méndez, Tucurrique.
- Máximo Brenes, Las Pavas.
- Arabela Castro, San Francisco Mata Redonda.
- Guillermo Mora, Guadalupe.
- Manuel Bonela, Limón, José García, Limón.
- Julio Salas, San Isidro Alajuela.
- Eduardo Danolas, Orotina.
- Carlos Blanchards, Turrialba.
- Cesferina Rodríguez, San José.
- Fernando Rueda, San José.

SALIDAS

Felipe Mc Hense, Limón. William Campbell, Limón. Eulalia Ruiz, Limón. Andrés Rohoman, Limón. Francisca Zúñiga, San José. Leandra Prendras, San José. Amada Ramírez, San José. Francisca Monge, San José. Ramón Solís, San José. Olivia Aguilar, San José. Clementina Castro, San José. Manuel Chavarría, Turricares. Manuela Carvajal, Tibás. Justa Brenes, San Pedro. Rogelio Salas, San Mateo. Genoveva Salazar, San Mateo. José Sandí, Curridabat.

Las Píldoras Uricépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Comprende solamente en frascos originales en las droguerías. Se obsequia un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

Zarparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes.

De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser **Pain-Killer de Perry Davis**. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado. Las principales son:

- Higado Torpe
- Biliosidad
- Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.

De venta en todas las droguerías.

Sufrió fuertes quemaduras en las manos la señora Aurelia Chinchilla, debido a un descuido, cuando se proponía prender el fuego con canfin.

TIP. DE SAN JOSE

R. R. R.

Es la Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídale en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.

Nuestros refrescos son los más populares.

Cervecería Richmond

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio
eu LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital

Docenas de botellas a 12-00 Ordenes detrás de La Merced a **CARLOS MANUEL SALAZAR.**

CHICLETS

(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este **MAX KEPFER** Apartado de correo 696
(Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos-Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbata-Camisas, Casinieres, Ropa a int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase. Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho